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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

П О Д  S H f l N f H t Nлснина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ (ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ И ХСЯ

ЛЬ 58 (5.719) С У Б Б О ТА ,
22 марта 1958 года

Д ева 
16 коп.

ПЕРВОУРАЛЬЦЫ ! СЛ ЕД УЙ ТЕ  
ПРИ М ЕРУ ДИНАСОВЦЕВ!

T -J A  ПРОТЯЖЕНИИ длитель-
л ного времени ритмично 

работает коллектив Динасово
го завода, успешно справляет
ся с государственным планом. 
В 3 квартале он завоевал пер
венство во Всесоюзном сорев
новании, а в четвертом —  по 
совнархозу. Новых производст
венных побед добились дина
совцы в дни подготовки к вы
борам  в Верховный Созет 
СССР. План двух месяцев они 
перевыполнили как по произ
водству динаса, добыче квар
цита, так и по другим  технико
экономическим показателям.

Но советские люди не до
вольствуются достигнутым. 
Они ищут новые резервы  и, 
используя их, умножаю т бо
гатство своей Родины. Так по
ступают и динасовцы.

Вчера в нашей газете было 
напечатано обращение рабо
чих, инженеров, техников и 
служащ их ордена Трудового 
Красного Знамени Динасового 
завода к трудящимся Перво
уральска. Динасовцы решили 
вступить в социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу 1 Мая и приняли по
вышенные, конкретные обя
зательства. Они дали слово:

—  выдать сверх плана: ди
наса —  2.500 тонн, кварцита 
2.500 тонн;

—  повысить выпуск первых 
сортов против плана на 1,6 
процента (а не один процент, 
как указано вчера в газете);

—  повысить производитель
ность труда против плана на 
3 процента...

Динасовцы обязались также

достичь хорош их результатов 
по технико-эконом ическим  по 
казателям, рационализации и 
изобретательству, осуществить 
внедрение новой техники и 
усовершенствование оборудо
вания.

В конце своего обращ ения 
динасовцы пишут: «Мы призы
ваем Вас, дорогие товарищи, 
развернуть социалистическое 
соревнование по достойной 
встрече 1 Мая на всех пред
приятиях города Первоураль
ска f t добиться новых трудо
вых успехов в выполнении 
государственного плана».

Инициативу коллектива Д и 
насового завода горячо под
держал городской комитет 
партии.

Нет сомнения, работники 
промышленности и транспор
та, строительства и сельского 
хозяйства, местной и коопера
тивной промышленности еди
нодушно все, ка к  один, под
держат инициативу коллектива 
орденоносного Динасового за
вода.

Включайтесь, товарищи пер
воуральцы, в социалистическое 
соревнование в честь 1 Мая. 
Ш ироко  развертывая предмай
ское соревнование по приме
ру динасовцев, ежедневно, на 
каждом  рабочем месте, каж 
дым рабочим выполняйте 
план. Выполнение повышен
ных обязательств за 4 месяца 
явится важным этапом в ус
пешном завершении государ
ственного плана 1958 года и 
завоевании первенства в со
ревновании трудящихся трех 
уральских городов.

В горкоме КПСС
Обсудив обращение рабочих, инженеров, техников и служа

щих ордена Трудового Красного Знамени Динасового завода к 
рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим про
мышленных предприятий города, призывающих вступить в со
ревнование за достойную встречу 1 Мая, помещенное в газете 
«Под знаменем Ленина» от 21 марта, бюро ГК КПСС поста
новило:

Одобрить инициативу коллектива трудящихся Динасового 
завода по развертыванию социалистического соревнования за 
достойную встречу 1 Мая.

Обязать партийные, профсоюзные, комсомольские организа
ции, руководителей предприятий промышленности, транспорта, 
строительства, колхозов, подсобных хозяйств, учреждений го
рода обсудить обращение коллектива Динасового завода на 
рабочих собраниях и принять повышенные социалистические 
обязательства, обеспечивающие достойную встречу Междуна
родного праздника — дня 1 Мая.:

С В О Д К А ,  
о работе промышленных предприятий Первоуральска 

на 20 марта 1958 года (в процентах к  плану)

Предприятия

Били,мба веское карьероуправление 
Хромпиковый -завод 
Завод  термоизоляцион. материалов 
Ш вейная фабрика 
Динасовый завод 
Завод горного оборудования 
Завод сантехизделий 
Старотрубный завод 
П ервоуральское рудоуправление 
Новотрубный завод

З а
первую
декаду

За
вторую
декаду

От
начала
месяца

113,2 111 112,2
119,5 102 110

97 ,7 117 107,1
98 ,5 110 105,1
94 ,8 107 ,2 101,4

100 ,8 102 ,4 101 ,6
9 5 ,5 114,7 100
88,0 109,7 9 9 ,5
9 4 ,9 102 ,2 98 ,7
73,1 9 1 ,5 8 2 ,8

Первоууальцы обсуждают тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева о дальнейшем развит ии  
' колхозного строя и реорганы зацииМ  ТС

Животноводству—крепкую кормовую базу
Этому ©опросу было посвяще

но состоявшееся позавчера в 
клубе Старотрубного завода со
вещание работников сельского 
хозяйства города. Доклад сделал 
секретарь горкома партии тов. 
Хухарев.

—  За последние годы, —  ска
зал докладчик, —• в колхозах и 
подсобных хозяйствах города за
метно увеличились надои моло
ка, возросло производство , мяса, 
шерсти и яиц. В этом решающую 
роль сыграла дополнительная 
оплата труда животноводов.

То®. Хухарев подробно осветил 
достижения и  недостатки и раз
витии животноводства, поставил 
конкретные задачи по созданию 
в колхозах и подсобных хозяй
ствах крепкой кормовой базы за 
счет расширения посевов и  по
вышения урожайности кукуру
зы, корнеплодов и трав. Смелее 
надо решать вопросы строитель
ства животноводческих помеще
ний, улучшения водоснабжения, 
механизации труда работников 
ферм.

—  Практическое осуществле
ние решений февральского Пле
нума ЦК КПСС, —  заключает 
докладчик, —  позволит еще вы 
ше поднять производство молока, 
масла, мяса и  других продуктов 
на душу населения.

Этот важный вопрос вызвал 
широкое обсуждение. Выслушай 
первым в прениях, председатель 
колхоза имени Кирова тов. Федо
ров горячо отзывается о реше
ниях последнего Пленума ЦК 
КПСС.

—  В этом решении, —  ска
зал оратор, —  сельские труже

ники видят гениальную прозор
ливость нашей партии. Теперь 
колхозники будут хозяевами не 
только земли, но и техники. А 
ото еще выше поднимет произ
водство сельскохозяйственной 
продукции.

Тош. Федоров сообщает, что на 
днях колхоз закупает у МТС тех
нику.. Для ремонта ее сельхозар
тель начала строительство своей 
мастерской.

—  Решения февральского Пле
нума ЦК КПСС, —  говорит ди
ректор Первоуральской МТС тов. 
Сапегин, —  горячо поддержали 
наши механизаторы. Мы уже на
чали продажу техники колхозам. 
Сельхозартель «Заветы Ильича», 
например, уже закупила тракто
ров и других машин на 272 ты
сячи рублей.

Оратор отмечает, что колхоз
никам на первых порах будет 
трудно е ремонтом техники. По
этому станция должна больше 
помогать нм в содержании трак
торов и  машин. Тов. Сапегин 
считает необходимым, чтобы на- 
шИ предприятия помогли колхо
зам станочным оборудованием.

Передовая доярка колхоза име
ни Кирова тов. Макарова поде
лилась опытом своей работы, 
обещала надоить от каждой коро
вы  но 2.600 литров молока.

Одобрив решения Пленума ЦЕ 
КПСС, бригадир механизаторов 
МТС тов. Смоленцев заявляет, 
что трактористы сделают все, 
чтобы хорошо использовать тех
нику, улучшить качество обра
ботки почвы.

—  Горячо обсуждали члены

нашей сельхозартели, —  расска
зывает председатель колхоза «За
веты Ильича» тов. Молодых, —  
решение февральского Пленума 
ЦК партии. В порядке ‘практи
ческого *го осуществления мы 
уже приобрели в МТС двенадцать 
тракторо», иного почвообрабаты
вающей и уборочной техники.

Выступающий справедливо на
стаивает перед городскими орга
низациями о практическом ре
шении вопроса обеспечения кол
хозов запасными частями и дру
гими материалами.

Свинарка сельхозартели имени 
Кирова тов. Сысоева, рассказав 
о своей работе, заверила собра
вшихся, что выполнит свои обя
зательства по выращиванию сви
ней.

—  Правильно поступает наша 
партия, объединив технику и 
землю в  руках одного хозяина,—  
говорит зоотехник колхоза име
ни Кирова тов. Шилов. —  В от
вет на решение партии мы в ны
нешнем тоду резко поднимем про
изводство животноводческой про
дукции.

-Оратор считает ‘необходимым 
упорядочить снаб‘жение колхоз
ного животноводства минераль
ными подкормками.

Затем заместитель председате
ля исполкома облсовета тов. Бы
ков от имени и по поручению 
Президиума Верховного Совета 
ОССР вручил ордена и медали 
группе передовиков сельского хо
зяйства города, награжденных за 
успехи в производстве сельско
хозяйственной ‘продукции, поже
лал награжденным доброго здо
ровья и успехов в  труде.

С каждым го
дом растет и
крепнет -социалисти
ческое содруж е с т  -в о 
нашего завода с колхо
зами. Старотрубниш 
шефствовали над колхо
зами «Передовик» и 
пмени Жданова, Бисерт- 
ского района. Помимо 
помощи в уборке уро
жая, мы механизирова
ли там животноводче
ские фермы, проводили 
ремонт автомашин, по
строили механизирован
ный зерноток. Заметно 
окрепли эти колхозы за 
последние два— три го-

Завод—
да, поднялась их эконо
мика. И в этом -колхоз
никам оказали помощь 
труженики нашего за
вода.

С 1955 у>Да 'наш за'  
вод шефствовал над 
двумя колхозами Перво
уральска. Мы помогли 
механизировать фермы, 
построили зерноток, во
допровод, перевезли на 
поля сотни тонн удоб
рений.

Сейчас идет всена
родное обсуждение тези
сов доклада Н. С. Хру-

колхозу
щева о дальнейшем раз
витии колхозного строя 
и реорганизации МТС. 
Тезисы затрагивают 
жизненно необходимые 
вопросы, проведение ко
торых в  жизнь наслу
жит новым толчком к 
дальнейшему подъему 
-сельского ' хозяйства. 
Колхозы сейчас будут 
иметь в  своем распоря
жении технику. В свя
зи с этим им будет не
обходима помощь заво
дов. Поэтому -с реорга
низацией МТС шефская

помощь, пред
приятий и за

водов колхозам долж
на еще более усилиться. 
Нужно наладить ‘посто
янную связь с артеля
ми, быть в  курсе их 
-дел, всегда быть гото
выми к  тому, чтобы в 
нужное время помочь 
колхозникам. К оточу 
и готовятся «таротруб- 
нпки. Мы думаем уси
лить свое шефство, по
могать колхозам техни
кой, людьми, советом.

Ф. БЕЛЫХ, 
заместитель директора 
Старотрубного завода.

ТИРАЖ ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВОЙ ЛОТЕРЕИ

Тираж денежно-вещевой лотереи 1958 года, билеты которой 
распространялись на территории РСФСР, состоится в М оскве 24 
мая текущ его года. (TAGQ),

ПРИЕМ В КРЕМ ЛЕ
Центральный Йомитет Ком

мунистической партии Совет
ского Сою за и Совет Минист
ров С С С Р  устроили 20  марта 
в  Больш ом Кремлевском Двор
це прием выпускников инже
нерных академий Военно-Воз
душных Сил-Советской Армии.

Собрание открыл марш ал 
авиации К. А. Вершинин.

Собравш иеся тепло встрети
ли выступление Первого секре
тар я  ЦК КП СС тов. Н. С. Х ру
щ ева.

После собрания выпускники 
вм есте с  руководителями п ар
тии и правительства -направи
лись -в Георгиевский зал , -где 
были накрыты столы. Здесь к 
офицерам В В С  с теплым при
ветственным словом обратился 
П редседатель Президиума Вер
ховного Совета С С С Р  К. Е. Во
рошилов.

Выпускников горячо поздра
вил такж е Министр обороны 
С С С Р  м арш ал Советского Сою 
за Р. Я. Малиновский, (ТАСС).

ВСЕСОЮ ЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ КИНО
20 марта в  Москве, в Цен

тральном Доме кино открылось 
Всесою зное совещание рабочий- 

! ков кинофикации и кинопро
ката, созванное Министерством 
культуры  СССР.

После вступительного слова 
министра культуры СССР 
Н. А. Михайлова с докладом 
«О  м ерах дальнейшего улуч
шения работы над кинофильма
м и », выступил начальник уп
равления кинофикации и кино- 
проката Н. И. Шиткин. Он при
вел данные, свидетельствующие

о новом подъеме советского 
киноискусства и об улучшении 
кинообслуживания населения. В 
настоящее время в нашей стра
не насчитывается 69 тысяч ки
ноустановок. Работает 120 ши
рокоэкранных кинотеатров. 
Большое внимание в  последние 
годы уделяется расширению ки
носети на селе. Только в Рос
сийской Федерации в 1957 го
ду было введено в действие 
более 1.200 киноустановок.

(ТАСС).

2.000 ОБОРОТОВ ВТОРОГО ИСКУССТВЕННОГО СПУТНИКА 
ВОКРУГ ЗЕМЛИ

К 18 часам московского вре
мени 21 марта второй искусст
венный спутник заверш ил свой 
двухтысячный оборот вокруг 
Земли. С момента запуска вто- 

! рого искусственного спутника 
| Земли прошло 138 суток. За 
! это врем я он пролетел путь, 
i равный 80 млн. километров.

j Регулярные наблюдения за  
I движением второго искусствен- 
I ного спутника ведут около 80 
| оптических наблюдательных 

пунктов Советского Союза и 
более 120 наблюдательных 

; пунктов Е!врооы, Азии, Афри- 
! ки, Южной и Северной Амери

ки, (ТАСС).



Н а  п р о ф с о ю з н ы е  т е м ы

Оживить работу общественного контроля
С  ФОТОАППАРАТОМ ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

В нашем городе с каждым го
дом увеличивается сеть магази
нов и предприятий общественно
го питания. По мере их роста 
повышается и значение общест
венного контроля над их рабо
той.

В 1956 году была избрана на 
профсоюзной конференции Ново
трубного завода контр.ольно-реви- 
ЗИЙййай комиссия из 21 челове
ка. Председателем комиссии стал 
мастер цеха ,N5 4 тов. Тимофеев, 
'заместителем —  те®.; Калёябв.

С первых же дней члены ко
миссии ж ти вн о ' включились в 
работу. Такие рабочие контроле
ры, как тт. Петрина, йгчмдан, 
Калено®, Седин систаматичеош 
проверяли работу столовых и 
(Магазинов, вели решительную 
борьбу с нарушителями (совет
ской торговли.

Неплохо трудился в первое 
время ‘вместе с рабочей кон
трольно - ревизионной комиссией 
и заводской комитет профсоюза. 
Несколько раз членов комиссии 
приглашали на заседания завко
ма. Совещания проходили с уча
стием заведующих столовых, ма
газинов и  с другими работника
ми ОРСа. Заводской комитет с 
участием членов комиссии орга
низовывал массовые проверки за
водских столовых.

Нужно признать, что юсе эти 
мероприятия помогали устранять

недостатки в торговле и общест
венном питании.

Думалось бы, что это хорошее 
начинание будет продолжено. Но 
не тут-то было. Прошло несколь
ко месяцев, и заводской комитет 
забыл об этом важном участке. 
Совещания не проводятся, и 
члены комиссии стали работать 
©слепую, без руководства. Ново
му председателю тов. Еадедову 
помощи в работе никакой не ока
зывали.

В апреле 1957 года - кончи
лись полномочия комиссия. Со
гласно инструкции, ее состав 
должен быть переизбран. Но это
го заводской ’комитет не «делал.

Однажды тов. Жалено® хотел 
собрать совещание членов комис
сии с целью ознакомления их с 
работой нового ОРСа. Он позво
нил в завком, попросил членов 
завкома, чтобы те помогли опо
вестить по цехам всех членов 
комиссии, йо заводской комитет 
этого не сделал. В результате на 
собрание пришло трое.

Может быть в  работе ОРСа 
все в порядке и Надобность в 
рабочем контроле отпадает? Нет, 
совсем не так.

Ваблюдаются случаи обсчета 
и обвеса покупателей. Не изжи
та еще грубость со стороны не
которых работников прилавка. 
Жак правило, дефицитные това
ры попадают в  одни и  те же ру

ки. Этих людей продавцы знают. 
В отдельных магазинах и сто
ловых низко санитарное состоя
щие.

Не так давно в магазине № 25 
продавали мебель ‘второго и тре
тьего сортов ва первый. Членом 
контрольной ревизионной комис
сии тов. Летриной была разоб
лачена крупная махинация в 
торговле птицей па базе ОРСа.

В этом году Президиум ВЦСПС 
принял постановление «О прове
дении общественного смотра ‘ .ра
боты предприятий общественно
го питания». Смотр решено про
вести до 1 мая 1958 года. Цель 
сто —  разработать конкретные 
мероприятия по улучшению об
служивания трудящихся и чле
нов их семей ‘общественным пи
танием. Эти мероприятия ‘необ
ходимо обсудить иа общих соб
раниях рабочих и служащих, го
родских совещаниях работников 
столовых, чайных.

В оставшиеся до смотра дни 
заводской комитет профсоюза 
должен оживить работу кон
трольно - ревизионной комиссии. 
Она сыграет огромную роль в 
выявлении и  устранении недо
статков в деятельности пред
приятий торговли и обществен
ного питания порода.

М. ЛОСЕВ, 
член комиссии рабочего 

контроля Новотрубного завода.

Разве это вечер?
Торжественно нам вручили 

пригласительные билеты на ве
чер ‘Молодежи строителей комсо
мольской стройки В-4. Все с не
терпением ожидали доклад на
чальника ‘стройуправления тов. 
Фурманова и  секретаря (комитета 
комсомола то®. Аристова. Ну, и 
конечно, опытных строителей, 
мастеров, прорабов промстроя. 
Мы ожидали услышать хорошие 
советы, которые послужили бы 
дальнейшему успешному строи
тельству. Но получилось иначе.

Заслушали мы доклад тов. 
Фурманова и выступление тов. 
Доценко, -секретаря горкома 
BIKGM, который, к сожалению,

не бывает иа стройке. Вот и все. 
Не соизволили присутствовать на 
вечере начальник участка пром
строя тов. Маслов, руководители 
парторганизаций,

й у , -а что тогда говорить о 
‘комсомольских вожаках! Они 
редко выходят из своего кабине
та. Не бывают у нас работники 
горкома комсомола.

Посудите сами, как прошел 
вечер. Намечалось многое, хотели 
по душам поговорить, но моло
дые строители заслушали лишь 
один доклад.

ШИБАНОВ, КОВАЛЕВ, 
рабочие участка 

промстроя В-4.

К О Н Ц ЕР Т Ы  СТРО И ТЕЛ ЕЙ
Коллектив художественной 

самодеятельности клуба Строи
телей в день выборов в Верхов
ный Совет СССР дал 7 концер
тов. Он выступал на избира
тельных участках в Гологорке, 
Северке, в Решотах, Ново-Алек- 
сеевке. Коллектив сердечно 
благодарит избирателей за теп
лый, радушный прием, который 
был оказан нам.

Особенно хорошо принимали 
исполнителей частушек и шу
точных сценок — М. Денисенко 
и В. Дьякову. Хорошо исполня
ли акробатические номера 
Л. Вшивкова и В. Ковкова. Ве
село плясали Дригалев и
О. Вшивков.

С большим вниманием избира
тели слушали азербайджанскую 
песню и песню из кинофильма 
«Господин 420». И х исполнял 
А, Сейдиев. В. СУХИХ.

Челябинская область. В конце прошлого года Челябин
ский совнархоз провел большие организационно-техниче
ские мероприятия в угольных разрезах  города Коркино.

Два добычных р азреза  объединены в один, благодаря 
чему управленческий аппарат сократился на 15 единиц, 
что дало экономии более 22.000 рублей в месяц. Н а самих 
разрезах уменьшилось количество добычных участков * *  
счет их укрупнения. Сократилось количество экскавато
ров. Экскаваторы с  ковшами емкостью в 1,5 кубометра 
заменены экскаваторами С емкостью ковшей в 4— 5 куби
ческих метров. Введены в строй обогатительная фабрика, 
бытовой комбинат. Эти мероприятия позволили резко по
высить добычу угля. Только за  январь и февраль коллек
тив разреза выдал около 35.000 тонн угля дополнительно 
к заданию. В феврале ежедневно добывалось 1.000 тонн 
угля сверх плана.

Высоких показателей добивается коллектив машиниста 
экскаватора Н. Г. Кочетова. Он выдает ежедневно десятки 
тонн сверхпланового угля.

Н а снимке: в добычном забое экскаватор машиниста
Н. Г. Кочетова грузит уголь.

Ф ото В. Георгиева. Ф отохроника ТАСС.

Связь школы с шефами
В трубопрокатный цех Ml 4 

Новотрубного завода на днях 
принесли евежий номер
школьной стенгазеты «За
учебу», выпущенной редкол
легией ередней школы № 2.

В передовой статье отмече
ны задачи школьного обуче
ния. В .корреспонденции 
«Практика по электротехни
ке» авторы— ученики 9— 10 
классов— тепло отзываются о 
своих шефах, в частности о 
работниках энергоотдела, ко
торые чутко относятся к уче
никам, проходящим практику 
в цехе.

В заметке «О некоторых 
учениках нашей школы» от
мечается, как 'серьезно отно
сятся . ® учебе отдельные

школьники и как родители 
помотают школе в  воспитании 
детей. Упоминаются в ней 
имена тех учеников, которые 
плохо' учатся и  тех родителей, 
которые не обращают на это 
никакого внимания.

В газете помещены карика
туры на учеников, недостойно 
ведущих себя в  школе.

То, что стенгазета из шко
лы  пришла в цех,— хорошее 
начинание- Это, несомненно, 
поможет улучшить дело с 
учебой, по'влияет иа тех роди
телей, которые недостаточно 
уделяют внимания на ‘воспи
тание своих детей, улучшит 
связь школы с шефами.

I И. ВАЖЕНИН.

О  Ы П О Л Н ЯЯ решения XX 
съ езд а КП СС, коллектив 

Хромпикового заво да в  1957 
■году проделал большую рабо
ту но совершенствованию тех
нологии производства, ‘р а зр а 
ботке новых более производи
те льнык щ щ аратов, м еханиза
ции трудоемких операций, ис
пользованию отходов. Это по
зволило не только улучшить 
экономические показатели и 
дать более 'Миллиона рублей 
сверхплановы х накоплений,. но 
и создало необходимые предпо
сылки для значительного улуч
шения производства в  1 9 5 8  г.

Коллективом, были проведе
ны крупные работы, связанные 
с внедрением новой техники, 
улучшаю щие условия труда и 
дающие значительный эконо
мический эффект. Разработана 
и успешно внедрена в произ
водство установка по использо
ванию бисульфата натрия — 
отхода производства хромового 
ангидрида. Это позволило сни
зить ‘расход серной кислоты на 
четыре тысячи тонн в  год и, 
что самое главное, снизило 
сброс в  реку Чусовую значи
тельного количества ш естива
лентного хрома.

П роделана больш ая работа 
по переводу печей цеха №  1 
на пылеугольное топливо. Это 
мероприятие позволило, повы 
сить производительность цеха

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2 стр. 22 марта 1958 г.

Наш вклад в технический прогресс
на 7 процентов, увеличить и с
пользование хрома на 2 п ро
цента и экономить около 2 ты 
сяч тонн условного топлива в 
год.

Коллективами цехов №  4  и 
контрольно-измерительных при
боров в  содруж естве с  работ
никами института смонтирована 
и  полностью освоена автомати
зированная двухкорпусная вы 
парная установка, о  принуди
тельной циркуляцией раство
ров, .позволившая не только, со
кратить (расход п ара более чем 
н а 20  тысяч тонн в  год, но и 
значительно увеличить произ
водительность цеха №  4.

.Кроме названны х наиболее 
крупных работ, на заводе про
изведены десятки мелких, но 
чрезвычайно ценных мероприя
тий, позволивш их коллективу 
заво д а  уверенно начать теку
щий год и с  п ервы х месяцев 
работать ритмично, выполнять 
задания по всем у ассортимен
ту  выпускаемой продукции, вы 
держ ивать все  плановы е эконо
мические показатели.

Рассматривая в с е  сделанное 
только как начало большой р а
боты, которая будет проводить
ся  непрерывно и с нарастани
ем  темпов, коллектив завода 
н а 1958 год наметил к  вы пол
нению больш ую программу 
действия по внедрению в  про
изводство новой техники, взял

Г. СОРОКИН, главный инженер 
Хромпикового завода

повышенные социалистические 
обязательства по досрочному 
количественному выполнению 
годового плана по улучшению 
основных технико - экономиче
ских показателей, определяю
щих уровень работы завода.

Первоочередной задачей на 
.1958 ‘год для коллектива хром- 
пиковцев в  области внедрении 
новой техники является подго
товка технических решений, ко
торые должны быть положены 
в  основу реконструкции нашего 
производства, нам етаемого к 
внедрению в период 4 9 5 9 —-65 
годов. В  этот период преду
см атривается проведение рабо
ты  по разработке рациональной 
схемы  в  производстве хромата 
натрия с  целью получения бо
лее концентрированных раство
ров и снижения потерь хрома. 
Будем вести  изыскания аппа
ратурного оформления процес
са фильтрации, разработку но
вой аппаратуры  для упарки 
бихроматнык растворов с  це
лью резкого  сокращ ения расхо
да пара и подготовки этого про
цесса к комплексной автомати
зации. Предстоит выполнить ’ра
боты по монтаж у и  освоению 
установки нового метода вы щ е
лачивания отходов производст
ва, разработанного лаборатори

ей завода, разработать и испы
тать новую технологию полу
чения хромового ангидрида и 
окиси хрома, исключающую 
применение тяжелого ручного 
труда и уменьшающую потери 
основного вещ ества.

Основными задачами в  обла
сти производственно - хозяйст
венной деятельности- на теку
щий год для коллектива на
ш его завода являю тся обеспе
чение досрочного выполнения 
государственного плана по все
му ассортименту выпускаемой 
продукции, увеличение исполь
зования основного вещ ества 
против фактически достигнуто
го в  1957  году, улучшение топ- 
ливоиспользования по тепло
электростанции на 1,5 процен
та и доведение коэффициента 
мощности по использованию 
электроэнергии до 0 ,9 5  в  це
лом по заводу.

Ч тобы  успешно выполнить 
намеченную программу, наш ему 
коллективу необходимо моби
лизовать все внутренние резер
вы, проявить максимум твор
ческой изобретательности и на
стойчивости в достижении по
ставленной цели

И нужно сказать , что кол 
лектив заво д а успешно сп р ав
ляется с  этой задачей. В зяты е 
обязательства в честь вы боров 
в Верховны й Совет С С С Р  зн а
чительно перевыполнены: за

д ва с  небольшим месяца хром- 
пиковцы выдали свер х  плана 
больш е 100  тонн хром овы х со
лей, снизили себестоимость 
продукции, сэкономили десят
ки  тонн хромовой руды, каль
цинированной соды и других 
ценных видов сы рья и мате
риала.

Значительно активизирова
лась работа рационализаторов 
и изобретателей. Достаточно 
сказать , что полученная эконо
мия от внедренных предложе
ний в  текущ ем году уж е пре
вы сила всю  сумм у экономии, 
которую завод  имел за  весь 
1957 год, и составила почти 
один миллион рублей.

Однако необходимо отметить, 
что только 'своими силами кол
лектив заво да не смож ет ре
шить всех  задач, стоящ их пе
ред нами. У ж е в  настоящ ее 
врем я завод испы ты вает боль
ш ие трудности в  осущ ествле
нии наметенны х работ, гл ав 
ным образом из-за неудовлетво
рительного м атериально - тех
нического снабжения. Заводу 
нужна действенная помощ ь уп
равления химической промыш 
ленности Свердловского сов
н архоза в  выделении ассигно
вания з а  счет плановы х при
былей н е м енее полмиллиона 
рублей на проведение олытно- 
эмспериментальных работ и в 
выделении м атериалов я  обору
дования, необходимых для 
внедрения в производство но
вой техники.



Достойно встретим 40-ю  годовщину 
Красного Креста

П И С Ь М А  В Р Е Д А К

В цехе № 2 срывают 
техническую учебу20 ноября 1958 года испол

няется 40 лет со дня основания 
общества Красного Креста. Эта 
добровольная организация яв
ляется первым помощником ме
дицинских работников в борьбе 
за здоровье трудящихся.

Многие первичные организа
ции, созданные на предприятиях 
нашего города, глубоко поняли 
свои цели и задачи. Они с 
честыо выполнили плановые за
дания первого квартала этого 
года. К таким относится первич
ная организация Старотрубного 
завода, тде председателем Н. И. 
Яковлев. Обладая хорошими 
организаторскими способностями, 
насто4чявостью, Николай Ива- 
говягч совместно с комитетом 
Красного Креста в течение пер
вого квартала добился выполне
ния финансового плана 1958 го
да. Теперь здесь занимаются фор
мированием сан,дружины и сан- 
постов. Их будут обучать меди
цинские работники, готовя себе 
помощников.

Хорошо работает первичная 
организация труболитейного це
ха Старотрубного завода (пред
седатель В. И. Парфенов).

У нас в поселке работает один 
'продовольственный магазин, а 
промтоварного совсем нет. За 
каждой пуговицей, катушкой ни
ток, не говоря уже о 'другом то
варе, столь же необходимом, ну
жно идти в Первоуральск. А 
население поселка Пильная ве
лико —  около тысячи человек.

Продовольственный магазин не 
удовлетворяет нужд населения.

Но не все первичные органи
зации работают по-деловому. 
Плохи дела в первичных органи
зациях карьероуправления, ру
доуправления и в ряде школь
ных организаций.

Недавно прошел смотр школь
ных санитарных постов. В нем 
не участвовала .первичная орга
низация школы № 11 из^за не
подготовленности санпосто®.

Хорошо подготовились •сан- 
посты школы поселка Динас и 
поселка Магнитка. Медработни
ки тт. Корнилова и С кокова оо 
всей ответственностью отнеслись 
к порученному делу.

На днях будет проходить го
родской вмотр санитарных по
стов. К проведению ого нуж
но всем первичным орга
низациям отнестись со всем от
ветственностью.

Председателям всех первич
ных организаций необходимо по
ставить работу так, чтобы до
стойно встретить 40-ю годовщи
ну общества Красного Креста.

А. РЫЖОВА, 
председатель горкома союза 

общества Красного Креста.

Часто он закрывается во вне
урочное время: продавец уходит 
на почту сдавать деньги, .в торг. 
И так —  чуть не каждый день.

■Население поселка просит 
улучшить снабжение продоволь
ственными товарами, и 'Открыть 
(если, конечно, есть возмож
ность) хотя бы промтоварный 
ларек.

А. АФОНИНА.

Па Новотрубном заводе ут
верждены дни технического обу
чения рабочих и мастеров, в ко
торые категорически запрещает
ся оставлять людей на сверх
урочные работы, собрания и со
вещания.

Такой порядок у нас сущест
вует давно и почти везде и всег
да выполняется. Срывы занятий 
в цехах —  редкое явление. Но, 
однако, я  это имеет место, на
пример, в баллонном цехе. С. но
ября прошлого тода здесь зани
мается труппа токарей (около 
50 человек). Ведет занятия на
чальник холодного передела Д. П. 
А базам. Б занятиям ка всегда 
хорошо подготовлен, матержал 
знает, жедот у рок ж интересно. 
Общественные организации, а 
именно председатель цехового 
комитета Р. А. Ахметзянов, дол
жен бы быть доволен. Ведь это 
часть его работы.

Тов- Ахметзянов считает, что 
Абазов извлекает личную выгоду 
из того, что обучает рабочих, и 
вместо помощи старается ме
шать. Это видно хотя бы из то
го, что в дни занятий в цехе 
проводятся собрания. Так было 
23 февраля. Председатель цех
кома пригрозил, что если будут 
проводиться занятия и слушате
ли не пойдут на собрание, то 
партийное бюро вынесет Абазову

Много нареканий и жалоб на 
автобусную станцию, на несвое
временное- движение автобусов, 
на грубость кондукторов и т. д. 
Но одни ли виноваты работники 
автобусной станции в неправиль. 
ном движении автобусов и нару. 
шении трафика движения? Нет.

Одной нз причин нарушения 
графика движения автобусов яв
ляются и плохие дороги. Из-за 
заносов срываются рейсы. Так 
было, например, в январе. На 
протяжении трех дней автобус 
не курсировал до станции Хром
пик, но виновников нерасчищен
ной дороги найти не могли. Не
однократные обращения к заме
стителю директора завода Хром
пик тов. Демакину не помогли. 
Правда, тов. Демакин: отвечал, 
что будут приняты меры, но мер 
никаких не принималось. Хуже 
того: тов. Демакин на второй

выговор, так как он, Ахметзянов, 
сам член партбюро и этого добь
ется.

Так было и  10 марта, в день 
технической учебы. Повторился 
тот же разговор с Абазовъш. 
Последний призвал на помощь 
работников отдела технического 
обучения. При разговоре с Ах
метзяновым к общему решению 
мы не пришли. Он заявил, что 
раз профсоюз решил, значит все. 
Он даже не хотел понять, что 
отменить занятия может только 
начальник цеха по договоренно
сти с начальником отдела тех
нического обучения завода.

Когда обратилась к началь
нику цеха ток. Малкину и рас
сказала, почему получаются сры
вы занятий, и  как их можно из
бежать, он пожал плечами. 
Странно! Ведь в коллективном 
договоре черным по белому на
писано: «Администрация, завод
ской комитет обязуются устано
вить постоянные дни техниче
ского обучения, а также обеспе
чить нормальные условия всем 
работникам завода, обучающим
ся в учебных заведениях»- Как 
же так получается? В договоре 
одно, а в действительности дру
гое? Кому и чему верить?

В. КОЗИЦИНА, 
старший инструктор отдела 

технического обучения!

день заноса, не зная положения 
дела, отвечал на наш звонок: 
«Что же вы звоните, съездите, 
посмотрите. Там все сделано». 
Считаю, что не к лицу руково
дителю давать ответ, не зная вы 
полнения его указания,

Такое же положение было с 
дорогой на Динас и Магнитку, 
Здесь дороги не приведены в по
рядок до сих пор.

Ввиду плохой дороти на Ди
нас вместо 20 рейсов мы делаем 
14— 15, на Магнитку вместо 
10 рейсов— 6— 7, Разве это не 
нарушение графика? И Аре это 
вызывает нарекания со стороны 
населения. Но к наведению по
рядка на дорогах мер никто не 
принимает.

Близится весна. Скоро будет 
распутица. Но о дорогах никто 
не думает. н. с ы ч е в ,

начальник автобусной станции.

Ц И Ю
Юбилей учительницы

Мы, бывшие ученики и .роди
тели, горячо поздравляем учи
тельницу школы деревни Камен
ка Евдокию Александровну Ари
стову со славным юбилеем— 25- 
летием ее педагогической дея
тельности. Желаем ей доброте 
здоровья, счастья в личной,жиэ- 
ни, успехов в ее трудной, но 
благородной работе.

РЖАННИКОВА, РЯБКОВА, 
БАЖУКОВА, ШОРОХОВА.

М а ш и н а  п р о с т а и в а е т
Поселок Билимбай имеет стан

цию по оказанию скорой меди
цинской помощи, в которой на
ходится автомобиль. Но маеты 
случаи, коцда санитарная машина 
простаивает изнза отсутствия го
рючего. Машина находится * 
ведении Билимбаевской боль
ницы вот уже в течение 8 ме
сяцев, но бензина получено 
всего около 1.000 кило
граммов. Если бы центральные 
ремонтно-механические мастер
ские и Билимбаевекое карьероуп
равление не давали бензина, 
больных возить было бы не на 
чем.

Первоуральскому горздравотделу 
•нужно побеспокоиться об обеспе
чении машины горючим.

В. КОТКОВ, шофер.

Нам отвечают
«Партийный комитет Ново

трубного завода после опубли
кования заметки «Исходя из 
вышеизложенного» отмечает, 
что факты, в  части изготовле
ния буферов для вагонеток, вы 
соковольтной линии и передви
жения тележки вручную, были 
правильными, и руководство це
ха №  2  по сути дела отписа
лось в споем письме в  редак
цию.

Партийным комитетом сдела
но замечание тов. Малкину,' ко
торый 'неправильно информиро
вал партийную и профсоюзную 
организации, а  гг. Богданов и 
Ахметзянов вместо того, чтобы 
разобраться самим, доверились 
информации начальника цеха, 
за что они также предупреж
дены.

Для устранения указанных 
недостатков главный инженер 
завода тов. Звягинцев решил 
вопрос о перенесении высоко
вольтной линии со сроком ис
полнения этой работы в  мае.

По указанию главного инже
нера начальником цеха №  2 
то®. Малкиным составлен гр а
фик дополнительных работ по 
механизации левого туника от
дела подготовки труб цеха, со 
сроком окончания работ в м ар 
те.

Следует отметить, что вопрос 
передвижения тележки сущ е
ствующей конструкции решен 
неудачно. Ввиду намерзания пу
тей, большого груза передвиже
ния, эта механизация часто вы 
ходит из строя.

Вопросы освещения площад
ки на складе заготовки, уста
новки буферных устройств на 
вагонетках в настоящее время 
решены руководством цеха.

Следует отметить, что в  за 
метке «Охранять труд и здо
ровье людей» неправильно об
винен тов. Ваганов, который в 
маршрутном листке написал, 
что кран работал плохо, не вы 
полнялись указания бригадира, 
чем наруш алась техника безо
пасности. Он это написал не по
тому, что машинист отказался 
толкать вагонетки из-за отсут
ствия буферов, а потому, что 
не было габарите® из-за непра
вильного складирования труб 
машинистом вдоль ж елезнодо
рожных путей».

Об этом сообщил редакции 
секретарь парткома тов. Т ка
ченко.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
22 марта 1958 г, 3 стр.

LT АК известно, старая, бур- 
* жуазно-помещичья Румыния 

почти не знала собственного 
машиностроения. Более 95 про
центов промышленных изделий, 
в том числе станков, машин, 
различного оборудования, • так 
же как и многих вещей домаш
него обихода, она ввозила из- 
за границы, расплачиваясь за 
эти товары золотом.

Социалистические преобразо
вания, происшедшие в стране 
за годы народной власти, дали 
могучий толчок развитию всех 
отраслей экономики. Румыния 
обладает теперь развитой инду
стрией. Отечественное машино
строение производит паровозы 
и пароходы, комплексное обо
рудование предприятий нефтя
ной и цементной промышлен
ности, тракторы и автомобили, 
двигатели внутреннего сгорания 
и сельскохозяйственные маши
ны, а также радиоприёмники? 
холодильники и много других 
бытовых промышленных изде
лий.

Добывающая и обрабатываю
щая промышленность Румынии 
уже почти целиком оснащена 
машинами отечественного про
изводства. С каждым годом ма. 
шиностроители не только все 
полнее удовлетворяют запросы 
родины, но и все более значи
тельную часть продукции произ
водят на экспорт. Промышлен
ные изделия, помеченные мар
кой «Ф абрикат ын Ромыния» 
(«Сделано в Румынии»), можно 
встретить и в Советском Союзе, 
и в народном Китае, и в Индии, 
и во многих других странах, с 
которыми торгует Румынская 
Народная Республика.

Румынские общественные дея
тели, печать подчеркивают, что 
крутой подъем машиностроения 
так же, как и других отраслей 
промышленности, в значитель
ной степени явился результатом

всесторонней поддержки, ока
зываемой Румынии Советским 
Союзом на основе Договора о 
дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи, десятую годов
щину заключения которого тру
дящиеся обеих стран отметили 
4 февраля этого года.

Румынские машиностроители 
успешно завершили прошлогод. 
нюю программу и с еще боль
шим напряжением трудятся в 
новом году.

Большой трудовой подъем ца
рит в цехах плоештинского за
вода имени 1 Malt. Это круп
нейшее предприятие, на кото
ром работает более шести ты
сяч человек, при советской по
мощи превратилось в главную 
базу производства нефтяного 
оборудования. Недавно коллек
тив завода освоил ряд новых 
образцов сложных машин и аг
регатов. Самой важной из них 
является буровая установка 
«4-ЛД», предназначенная для бу. 
рения скважин глубиною до 3,5

С д е л а н о  в
километра. Буровая приводит
ся в движение четырьмя мото
рами общей мощностью 2.400 
лошадиных сил. Управление 
этим сложным агрегатом осуще
ствляется при помощи пневма
тических устройств, что намно
го облегчает труд бурильщиков. 
Три мощных глубинных насоса 
типа «Триплекс» позволяют ве
сти как роторное, так и турбин
ное бурение.

Новыми успехами радует ро
дину и коллектив другого круп
ного предприятия — тракторно. 
го завода имени Э. Тельмана в 
городе Сталин, освоившего вы
пуск двух новых типов тракто
ров. Один из них — «УТОС-26», 
являющийся первым румынским 
универсальным сельскохозяйст
венным трактором, запущен в

серийное производство. Другой 
трактор имеет специальное наз
начение. Эта машина сконстру
ирована для работы в дельте 
Дуная. Новый трактор обладает 
повышенной проходимостью и 
будет использован при заготов-

Р у м ы н и и
ке и транспортировке камыша, 
предназначенного для перера
ботки на целлюлозно-бумажном 
комбинате, который строится 
Румынией в содружестве с Гер
манской Демократической Рес
публикой, Польшей и Чехосло
вакией.

В последнее время значитель
но обогатили ассортимент своих 
изделий клужский завод «Тех- 
нофрик», выпускающий холо
дильные установки и всевоз
можные машины для пищевой 
промышленности, бухарестский 
завод имени 23 августа, произ
водящий самые мощные в стра
не двигатели и компрессоры, 
завод сельскохозяйственного 
машиностроения «Сэмэнэтоаря» 
и другие предприятия.

Показателен пример бухаре

стского завода «Радиопопулар». 
Еще совсем недавно это пред
приятие выпускало маломощные 
радиоприемники. Теперь завод 
освоил производство приемни
ков высокого класса. Такие аппа
раты, как «Электромагнетика», 
«Люкс», «Виктория», значитель
но подняли честь заводской 
марки и снискали признание 
румынских радиослушателей. 
Однако это не остановило даль
нейших творческих поисков 
предприятия. Пользуясь совет
ской технической документа
цией, коллектив завода пере
страивает производство. После 
реконструкции предприятие бу
дет ежегодно выпускать 300 ты
сяч самых совершенных радио
приемников и 15 тысяч телеви
зоров.

Машиностроение Румынской 
Народной Республики находит, 
ся на большом подъеме. Работ
ники этой ведущей отрасли ру
мынской промышленности вно
сят достойный вклад в укрепле
ние экономики родины, уверен
но идущей по пути социализма.

Е. КИСЕЛЕВ.
г. Бухарест.

Плохо работает магазин

Что мешает в работе



З а р у б е ж н ы е  н о в о с т и

Китайская Народная Респуб
лика. Н а сооружении 1 .1 0 0 -'ки
лометровой трассы  железной 
дороги Баотоу — Л анчжоу для 
экономии лесоматериалов ис
пользую тся железобетонные 
ш палы. Движение поездов бу
дет открыто, к концу нынешне
го -года.

Н а снимке: укладка рельсов 
на одном" и з участков строи
тельства.

У н а ш и х  д р у з е й

ИНДИЙСКИЕ ИНЖЕНЕРЫ 
УЧАТСЯ В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ

ДЕЛИ, 21 марта. JT A C C ). 
Газета «Хиндустан тайме» со
общает об успешном осущ ест
влении программы подготовки 
индийских инженеров для ра
боты на строительстве с по
мощью Советского С ою за ме
таллургического завода в Бхи- 
лаи.

В 1957 году, пишет газета, на 
учебу в Советский Сою з было 
направлено 180 инженеров, из 
которых 91 уже вернулись в 
Индию. В соответствии с про
граммой в текущем году в СССР 
будет направлено' еще' одна 
группа индийских инженеров, 
которые получат необходимую 
подготовку на различных заво
дах в  Советском Союзе. Всего 
по программе для заводов в 
Вхилаи должно быть' подготов
лено 686 специалистов.

К Н Р
Китайское крестьянство с ог

ромным энтузиазмом борется за  
досрочное выполнение гранди
озной программы подъема сель
ского хозяйства, рассчитанной 
на 12 лет. П оказательным при
мером для всего Китая может 
служить Тунчжоу — один из 
районов провинции Хэбэй.

В прошлом году крестьяне 
Тунчжоу собрали в среднем по 
214 цзиней (один цвинь равен 
0,5 килограмма) зерновы х с од
ного му (один му равен 1/15 
га). Нынче они готовятся снять 
по 400 цзиней — чуть не вдвое 
больше.

Посевная площадь района со
ставляет 9,4 миллиона му, из 
которых минувшим летом оро
шалось лишь 250 тысяч му. К 
началу весеннего сева коопера
тивы решили обводнить 7 мил
лионов му. В районе будет со
оружено около полутора тысяч 
мелких водохранилищ, несколь. 
ко средних и одно крупное 
емкостью 106 миллионов кубо
метров.

Помощь советских епециапистов

ДЕЛИ , 21 марта. (Т А С С ). Как 
сообщ ает газета  «И ндиан эк
спресс» индийское правительст
во в соответствии с рекоменда
циями советских специалистов, 
избрало для строительства за- 

.воДа тяжелого машиностроения, 
который будет сооружен с по
мощью Советского Сою за, район 
Ранчи в штате Бихар.

ГДР
В берлинской демократиче

ской печати опубликован ряд 
данных о развитии народного 
хозяйства ГДР за январь—ф ев
раль текущего года, свидетель
ствующих о крупных успехах, 
достигнутых социалистической 
экономикой. В январе — февра_ 
ле текущего года, по сравнению 
с  тем же периодом 1957 года, 
промышленное производство 
Германской Демократической 
Республики увеличилось на 10,5 
процента.

П роизводство электроэнергии 
увеличилось на 5,6 процента. 
Выросло производство стали, 
проката, фосфорных удобрений, 
синтетического каучука, дизель
ного горючего, цемента и т. д.

Рост темпов тяжелого маши
ностроения по-прежнему превы
ш ает рост других отраслей про
мышленности. За этот же пе
риод объем производства на 
предприятиях тяжелого машино
строения возрос на 12,5 про
цента и общего машинострое

ния — на 10,3 процента.

БОРЬБА ГРУДЯЩИХСЯ ЯПОНИИ ЗА ПОВЫШЕНИЕ 
ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

Ф01КИО, 21 м ар
та. (ТАСС). Ряд 
профсою зов, вход я
щ их в  генеральный 
совет 'профсоюзов, 
объявил третью з а 
бастовку с начала 
весеннего вы ступле
ния трудящ ихся з а  
повышение зараб от
ной платы  и у ста
новление гарантиро
ванного минимума 
зарплаты . Б  за б а 
стовке участвуют 8 0  
ты сяч рабочих и 
служ ащ их страны.

Н а ш ахтах 14 
крупнейших уголь
ных компаний Япо
нии началась 48-ча
совая забастовка 
ш ахтеров. О на о х 
ватила свы ш е 170 
тысяч человек. Р а
бочие государствен
ных ж елезны х док 
рог, которые по су
щ ествую щ ему зако
нодательству лише
ны права на заба
стовку, провели на 
4 5  станциях (митин
ги в поддержку тре

бования о  повыше
нии зарплаты  и 
улучшении условий 
труда. З а  удовле
творение своих тре
бований ведут ‘борь
б у  рабочие 128 
станций частных ж е
лезны х дорог. К 
ним примкнули ра
ботники автобусных 
линий.

Митинги и собра
ния проводят слу
ж ащ ие почты, тел е
фона и телеграфа.

О П АСН Ы Й  ИН ЦИ ДЕН Т

.НЬЮ -ЙОРК, 21 марта. 
(ТАОС). Печать сообщ ила о но
вом опасном инциденте, проис
шедшем в  С Ш А  в  ш тате Вис
консин. Вечером 17 м арта ре
активный 'бомбардировщик 
«В -4 7 » , принимавший участие 
в учебных стрел ьб ах  близ го 
рода Ш ебойган-Ф олс «ошибоч
но» обстрелял д в а  населенных 
пункта.

По сообщению чикагских и 
других газет, снаряды  с бом

бардировщ ика попали в дома и 
на улицы городов Шейбоган- 
Ф олс и Устбарг. Газета «Ч и ка
го трибю н» указы вает, что в  
обоих городах повреждено не
сколько домов.

П редставителя американских 
военно-возд уншых сил утвер
ждают, что бомбардировщик 
«случайно» выпустил несколь
ко снарядов, оставш ихся после 
учебной стрельбы.

К 90-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ а . м. го р ь к о го

Н а снимке: К. Н. Толстой и А. М. Горький в Ясной Поляне 
(1901 год).

ГО ТО ВЯТСЯ К Ю БИ Л ЕЙ Н О Й  ДАТЕ

Работники город
ской библиотеки де
ятельно готовятся к  
90-летию  со дня 
'рождения великого

русского писателя 
А лексея Максимо
вича Горького. Сей
час создается вы 
ставка произведе

ний Горького.
Намечено прове

сти беседы о  жизни 
и творчестве писа
теля с читателями.

И СКУССТВЕН Н Ы Й  СПУТН И К НАД ПЕРВОУРАЛЬСКОМ

Чудесное зрелище предста
вилось жителям нашего горо
да. В безоблачном темном 
небе тихо мерцают звезды. 
И  вдруг среди этого неис
числимого роя появляется 
еще одна яркая звездочка. 
Она поднимается от гори
зонта и быстро приближает
ся к зениту. Кажется вот, 
вот столкнется с небесными 
светилами и рухнет вниз. 
Но звездочка уверенно дер
жит в космосе свой путь. 
Это второй искусственный

Шел трам. . .
Юрий ГЕНЕРАЛОВ

15 января вечером я случайно 
заглянул в милицию. З а  заго
родкой, где обычно помещают 
задержанных, сидел прилично 
одетый, со шляпой на коленях 
красивый молодой человек. На 
лице у  него было неподдельно 
брезгливое выражение. Рядом с 
ним устроилась давнишняя зна
комая милиционеров — нищая 
Гашка. Так она назы вала себя, 
крича, если при ней читали в 
паспорте «Агафья Каменовна 
Ликуева».

— Н е Агафья, а Гашка Ликуе- 
•а ,  разнесчастная пьяница!

Я знал, что Гашка — дочь 
крупного заводчика. Ей уже 55 
лет, но за  это время она не на
училась трудиться.

Но не Гаш ка привлекла мое 
внимание, а этот красивый юно
ша с  длинными, черными рес
ницами и тонкими пальцами 
музыканта. Я стоял и наблюдал 
за  ним, а дежурный милицио
нер вел предварительный опрос.

— Фамилия?
— Рудаков Вольдемар Яков

левич.
— Год рождения?
— 1934.
— Род занятий?
— Студент...
— З а  что задержан?
— Я сам удивлен!
П одошел участковый мили

ционер, мой сосед по квартире

(ИЗ РАССКАЗОВ СЛЕДОВАТЕЛЯ)

Николай Петрович Рощин.
— Его передали бригадмиль- 

цы. Они сказали, что этот юно
ша авторучкой что-то писал на 
стене трамвайного вагона марш
рута 16 номер 1067.

— Я протестую! — закричал 
юноша. — Ничего я не писал!

— Вот точно так  он, — спо
койно продолжал рассказывать 
милиционер, — вел себя всю 
дорогу. П ротестовал, махал ру
ками, а ребята сказали: он пи
сал на стене. Вот кто в брига
де. И участковый перечислил 
пять фамилий. Эти хлопцы, дей
ствительно, были очень надеж
ными, Троих я как-то брал с 
собой на одно важ ное дело.

А красивый юноша продол
жал протестовать, кричал, что 
это нарушение конституции, что 
он будет жаловаться. И потом, 
брезгливо отвернув нос от Гаш- 
ки, ехидно спраш ивал у дежур
ного милиционера, долго ли он 
будет сидеть здесь, за  этой за
городкой.

— Н ет, вам выпишут квитан
цию, вы уплатите штраф и уй
дете.

Студент ехидно поинтересо
вался:

— А разве нельзя это было 
сделать там же, в трамвае?

— У меня не было квитан

ционной книжки, — все тем же 
спокойным тоном ответил Ни
колай Петрович.

— А кто вас будет штрафо
вать за  потерю целого часа сту
денческого времени?

Ему никто не ответил. Он не. 
брежно бросил смятый черво
нец на стол и вышел, Гашка 
бросилась следом за  ним.

Вот, собственно, и все, что 
произошло в тот вечер. Рядовой 
случай. Обычное дело. Но через 
два дня ко мне домой пришел 
расстроенный Николай Петро
вич и сказал;

— Помнишь, студента приво
дили?

— Помню. А что?

— Да не студент он! Я при
шел поговорить с тобой.

Вот что рассказал  Николай 
Петрович. Когда документы о 
хулиганском поступке Рудакова 
были направлены в институт, 
оттуда пришла коротенькая 
справка; «Студент Рудаков 
Вольдемар Яковлевич в инсти
туте не учится и  не учился». 
Николай Петрович сам съездил 
в институт, но в отделе кадров 
подтвердили, что действительно 
такого студента у  них не чис
лится. Н е могли же напутать в 
протоколе. Больше того; и по

указанному адресу Рудаков не 
проживал.

Я немедленно доложил обо 
всем случившемся прокурору и 
получил разрешение на поиски 
красивого юноши с почти де
вичьи черными ресницами и 
тонкими пальцами музыканта. 
Как искать? И снова я вспом
нил до мелочи тот вечер, когда 
задерживали Рудакова. Стран
ное нарушение — писать авто
ручкой на стенке трамвая. А 
что он писал? Я взял машину, и 
мы с Николаем Петровичем по. 
ехали в трамвайный парк. Вагон 
1067 оказался на линии, нам 
пришлось ловить его по городу, 
И вот после часа поисков мы 
вошли вместе с пассажирами в 
вагон. Насколько возможно 
тщательно осматриваем стенки. 
Вот надпись карандашом: «Ви
тя? Я люблю тебя, Витя!» А ря
дом: «Н аш ла, дура место!..».
П од другим окном чем-то ост
рым нацарапано: «Еду, еду... за 
30 коп.». Возле выхода, на 
уровне глаз, на широкой рейке 
стоят цифры: «18.23.30. Там  же». 
Они написаны синими черни
лами. А ниже карандашом — 
крестик и две черточки одна 
над другой. Н а конечной оста
новке мы закрыли вагон и по
требовали вымести весь снег. 
П ока вагон приводили в поря
док, я сфотографировал все 
надписи.

( Окончание следует)

спутник Земли совершает 
двухтысячный оборот, кото
рый совпал с пролетом над 
Первоуральском 20 марта в 
21 час 12 минут.

П О П Р А В К А
В номере газеты  за 19 мар

та допущена опечатка. Конец 
третьего абзаца передовой ста
тьи «В ы п олн ять- план в ассор
тименте» следует читать:

«Горняки П ервоуральского 
рудоуправления в  истекшем м е
сяце не выполнили план по 
вскрыш е (И добыче рудСои мас
сы ».

Редактор Н. А. КОРДЮКОВ.

КЛ У Б М Е ТА Л Л У Р ГО В 
С Е Г О Д Н Я  

Художественный фильм
« О Р Л Е Н О К »

Начало сеансов: 12, 2, 5-30, 
7-30 и 9-30 час. веч.

К Л У Б И М ЕН И  Л ЕН И Н А  
(Хромпик) 

С Е Г О Д Н Я
«У Т Р А Ч Е Н Н Ы Е  Г Р Е З Ы »
Начало сеансов: 5-30, 7-15 

и 9 час. вечера.

По просьбе трудящихся 
выходной день бани и пра
чечной Новотрубного завода 
переносится на ш ш Е Д ь л ь -  
НтгК. Первый выходной — 
24  марта.

Отдел технического кон
троля Новотрубного зав о д а | 
с  прискорбием извещ ает c'i 
преждевременной смерти за 
местителя начальника ОТКЦ 
завода

Г Е Л Ь Ф Г А Т  
Я кова М ихаиловича,

последовавшей 21 м арта по-ц 
еле тяжелой болезни, и вы -| 
раж ает глубокое соболезно
вание семье покойного.
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